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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
26 сентября Ветер северо-западный, 4-9 м/сек.,

порывы до 12 м/сек., местами
по краю дождь.

27 сентября Ветер северо-западный, 3-8 м/сек.,
переменная облачность, без осад-
ков. 

Ветер западный, 3-8 м/сек.,
переменная облачность, по краю

местами дождь.
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И вырастить лес!

  ЦИФРА .

Завтра, 26 сентября,  
Корнилов день.

26 сентября православная 
церковь чтит память Корни-
лия – римского сотника из 

Кесарии Палестинской, который был обращен 
в христианство апостолом Петром. Проживал 
святой в I веке, отличался добрыми делами 
и глубоким благочестием. Стал святым му-
чеником.

Наши предки усмотрели связь его имени 
со словом «корень» и производными от него. 
Поэтому ко дню святого приурочена уборка 
всех корневых овощей – картофеля, редьки, 
моркови, брюквы, хрена и т. п., кроме репы. 
Считалось, что с этого дня прекращался рост 
всех растений.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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   -
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По итогам восьми месяцев 2018 года ком-

пания «Алтай-Пригород» перевезла более 
5,9 миллиона пассажиров. Это на 59 тысяч 
больше, чем за аналогичный период про-
шлого года.

На 18 станциях, где есть билетные кассы, 
доступна безналичная оплата по банковским 
картам. На 10 крупных станциях с большим 
пассажиропотоком установлены билетопе-
чатающие терминалы.

От слова «корень»
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  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  ГЛАВНОЕ .

Следующий номер газеты выйдет в четверг, 27 сентября.

Лучшие на уборочной
В Алтайском крае определены комбайнеры-лидеры 

продолжающейся уборочной.
По данным на 21 сентября,  максимальный намолот в 

регионе имеет труженик хозяйства «Майское» Косихинского 
района Виталий Васин, который с начала сезона намолотил 
45 860 центнеров зерна.

Второе место занимает комбайнер хозяйства «Октябрьское» 
Зонального района Максим Крузе с результатом 41 280 центне-
ров. Третья позиция у его коллеги с этого же сельхозпредпри-
ятия – Сергея Орлова с намолотом в 38 399 центнеров зерна.

С четвертой по седьмую строчку краевого рейтинга зани-
мают труженики хозяйства «Агрофирма «Гудвилл» Советского 
района Алексей Попов, Андрей Голяшов, Василий Бородин 
и Владимир Гранкин.

Десятку лидеров замыкают комбайнеры Зонального 
района: Вадим Рябичев («Октябрьское»), Евгений Пинигин 
(«Октябрьское») и Сергей Гончаров («Приозерное»).

Вторсырьё – на саженцы
В Барнауле открылся осенний сезон акции «Дерево за 

макулатуру», организованной экологическим движением 
«Круг жизни». Организациям, детским образовательным 
учреждениям, жителям города предлагают сдать маку-
латуру и получить саженцы деревьев и кустарников.

К примеру,  35 килограммов макулатуры можно обменять 
на саженец голубой ели или кустарниковой сосны, за 140 
килограммов вторсырья дадут подращенный саженец баль-
замической пихты или горной сосны, за 350 килограммов 
– сибирского кедра.

Чтобы получить саженцы, нужно отправить заявку на элек-
тронную почту: brn.derevomak@yandex.ru, сдать макулатуру 
на городской полигон сбора и утилизации твердых бытовых 
отходов (проспект Космонавтов, 53-а) и получить квитанцию.

Сдача вторсырья по заявкам открыта с 10 сентября и 
продолжится весь учебный год. Осенняя выдача саженцев 
продлится до 10 октября. Чтобы успеть получить саженцы 
в эти даты, необходимо сдать вторсырье до 1 октября. Если 
макулатуру сдать в более поздние сроки, саженцы выдадут 
в мае 2019 года, сообщают в администрации Барнаула.

Получить дополнительную информацию об акции можно 
по телефону: 8-913-268-2236.

Соб. инф.

Собрали школьные рюкзаки
Многодетные семьи края получили выплаты на под-

готовку детей к 1 сентября. Средства были направлены 
из краевого бюджета.

В целом выделили более 200 млн руб. Поддержка оказана 
почти 40 тысячам ребятишек.

Для первоклассников единожды начисляют по 7,5 тыс. 
руб. Для учащихся 2 – 11 классов ежегодно по 5 тыс. руб. 
Средства предусмотрены на покупку школьной или спор-
тивной формы, других товаров для обучения, сообщает 
Минтрудсоцзащиты региона.

Обратиться за выплатой можно и после 1 сентября. Документы 
подают в управление соцзащиты, Многофункциональный центр 
предоставления госуслуг или через Единый портал госуслуг.

В прошлом году на аналогичные цели была направлена 
такая же сумма – 200 млн руб.

Алёна ИВАНОВА

Владимир Дронов – один из 
номинантов премии губер-
натора Алтайского края в 
области лесного хозяйства 
и лесной промышленности 
имени Василия Вашкевича. 
Вручение наград прошло на 
торжественном мероприя-
тии, посвященном Дню леса. 
Всю свою трудовую жизнь 
Владимир Степанович по-
святил борьбе с лесными 
пожарами.

Новый Лесной кодекс, принятый 
в 2006 году, принес массу измене-
ний, в том числе и в принципы 
охраны леса.

– Когда-то в стране была единая 
авиабаза, которой все подчинялись. 
Алтайский край входил в систему За-
падно-Сибирской, а затем Горно-Ал-
тайской структуры. Своей авиа-
базы у нас не было. С принятием 
Лесного кодекса мы встали перед не-
обходимостью создания такой базы 
и нам удалось ее организовать бук-
вально с нуля. Вначале по программе 
региону было передано два самолета 
Ан-2, а затем край на собственные 
средства приобрел три вертолета 

«Робинсон». Они впервые были при-
менены в России для охраны и па-
трулирования лесов. Были созданы 
авиаточки в Волчихе, Белокурихе, 
Барнауле. Мы сумели организовать 
постоянное патрулирование, что 
очень важно. Ведь вовремя обна-
руженный пожар – значит вовремя 
потушенный. Эта система работает 
и сегодня, – рассказал он.

Однако Владимир Степанович 
не просто организатор. Среди лес-

ников вы не найдете тех, кто не 
попробовал на себе особенности 
непростой службы. В арсенале 
Дронова 6,5 тысячи часов налета. 
Говорит, что самый красивый лес 
осенью:

– Если сейчас подняться в небо,  
увидим ту самую осень, о которой 
писали поэты. Вы увидите красу 
багряного леса,  золотых опушек.

(Окончание на 4 стр.)

Стратегический вопрос

В России готовится новая Нацио-
нальная онкологическая программа 
до 2030 года. 24 сентября в Госдуме 
прошли парламентские слушания 
по этой теме. Алтайские депута-
ты Валерий Елыкомов и Николай 
Герасименко – в числе организато-
ров обсуждения на высшем уровне.

Основные моменты программы – переход 
на новую модель оказания онкологической 
помощи. Ведь без прогресса в лечении ра-
ковых заболеваний невозможно добиться 
главной поставленной президентом России 
цели – увеличения продолжительности жиз-

ни. По официальным данным, в 2017 году в 
России впервые выявлено 617 177 случаев 
злокачественных образований. По сравнению 
с 2016 годом прирост показателя составил 3%. 
А доля всех пациентов с онкозаболеваниями 
составила 2,5% населения всей страны.

Основная проблема – выявление заболе-
ваний на стадии, когда лечение затруднено. 
Новая программа предполагает создание 
центров амбулаторной онкологической по-
мощи в регионах,  что позволит обеспечить 
тотальный онкопоиск и курацию пациентов 
пожизненно. Одним из аспектов является 
укрепление материально-технической базы 
медицинских организаций: онкодиспансеров 
и многопрофильных больниц, имеющих в 

своей структуре онкологические отделения, 
медицинским оборудованием за счет феде-
рального бюджета.

Алтайские депутаты в ходе предвари-
тельных слушаний обратили внимание на 
наиболее важные моменты, которые следует 
учесть в программе.

Валерий Елыкомов считает принципиаль-
ным вопросом налаживание согласованных 
действий между онкологическими центрами 
и первичным звеном:

– Мы уже проходили аналогичный момент, 
создавая региональные сосудистые центры. 
Этот принцип заработал только тогда, когда 
удалось выстроить систему, в которую вклю-
чены малые города и села, отстроить четкую 
маршрутизацию и организовать логичную 
передачу пациентов. Говоря об онкологиче-
ской программе всей страны, мы должны 
понимать, что реализовать ее можем только 
при условии развития первичного звена медуч-
реждений и повышения заинтересованности 
выявления онкологических заболеваний на 
ранней стадии специалистов первичного 
звена.

Николай Герасименко в свою очередь об-
ращает внимание на необходимость четкой 
структуры финансирования программы:

– Денег всегда на что-то не хватает. Поэтому 
должны быть четко определены приоритеты. 
При этом важно точное понимание, сколько 
понадобится средств на реализацию того или 
иного аспекта. Важнейшей задачей является 
обеспечение выявляемости заболеваний и 
их лечения. Для этого необходимы регистры 
с четкой классификацией заболевания, на 
основании которых будут закупаться лекар-
ственные препараты.

Анна БОДАГОВА

Качественная онкопомощь должна начинаться с  первичного звена.

День леса – главный праздник для тружеников отрасли. Награды вручил губернатор края Виктор Томенко.

В зале собрались работающие специалисты и ветераны.

Лауреат премии им. В. Вашкевича Михаил Семенов.
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Пластиковые окна за счёт УК
«Инициативная группа от нашего многоквартирного дома 

предложила управляющей компании включить работы по 
замене старых оконных рам на пластиковые в перечень ра-
бот по текущему ремонту. А та отказалась. Правомерны 
ли действия УК?

Светлана Антюфеева, г. Бийск».

Как пояснили в Госинспекции Алтайского края, перечень 
работ по текущему и капитальному ремонту общего имуще-
ства многоквартирного дома утверждается решением общего 
собрания собственников. Управляющая организация не впра-
ве по письменному обращению отдельных собственников 
изменять утвержденный собранием перечень и объем работ.

Согласно Правилам содержания общего имущества в мно-
гоквартирном доме текущий ремонт общего имущества 
проводится по решению общего собрания собственников 
помещений для предупреждения преждевременного износа 
и поддержания эксплуатационных показателей и работо-
способности, устранения повреждений и неисправностей 
общего имущества или его отдельных элементов (без замены 
ограждающих конструкций, лифтов). Капитальный ремонт 
общего имущества проводится по решению общего собрания 
собственников помещений для устранения физического 
износа или разрушения, поддержания и восстановления 
исправности и эксплуатационных показателей, в случае 
нарушения (опасности нарушения) установленных предельно 
допустимых характеристик надежности и безопасности, а 
также при необходимости замены соответствующих элемен-
тов общего имущества (в том числе ограждающих несущих 
конструкций многоквартирного дома, лифтов и другого 
оборудования).

Таким образом, работы по замене оконных рам относятся 
к капитальному ремонту и финансируются за счет платы за 
капитальный ремонт общего имущества. Если замена окон-
ных рам производится не в связи с их физическим износом, 
а в рамках проведения энергоэффективных мероприятий, 
то такие работы могут выполняться в рамках работ по со-
держанию общего имущества.

Подготовила Татьяна КОЧЕТЫГОВА

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

В начале года в селе 
Протасово Немецкого 
национального района 
появилась мастерская 
по ковке металла. На-
ходится она на терри-
тории усадьбы семьи 
Вильямс. Ее ни с чьей дру-
гой не спутаешь. Вокруг 
мастерской витые ска-
мейки, мангалы, беседки, 
подставки для цветов, 
столики.

О новоселах несколько лет 
назад писала местная газета. 
Два брата, прожив 20 лет в Гер-
мании, вернулись с семьями 
на родину, выстроив предва-
рительно для себя особняки, 
которые поставили рядом. Вы-
глядят дома с кирпичными 
башенками и синими крыша-
ми в маленьком селе довольно 
необычно и  презентабельно, 
их видно еще на подъезде к 
Протасово.

Старший брат ко времени 
приезда в Россию уже вышел 
на пенсию, а младший, попро-
бовав себя сначала в работе 
по найму, решил наладить 
собственный бизнес.

– Трудно было приспосо-
биться на новом месте, най-
ти себе работу. Детей надо в 
институте учить, поэтому 

брался за все, что попадалось 
под руку. В течение пяти лет и 
кочегаром был, и барменом, а в 

этом году старшие, сын и дочь, 
отучились, полегче стало, ре-
шил мастерскую открыть, – 

рассказывает Андрей Вильямс.
У детей адаптация, несмо-

тря на незнание русского язы-
ка, прошла намного быстрее. 
Младшего сына, например, 
уже делегируют от сельской 
школы на олимпиады по рус-
скому языку и математике.

– Хотя я и нанимал ему ре-
петитора за год до переезда в 
Россию, он знал только азы 
русского языка, а за шесть 
лет так поднаторел, что мы 
удивляемся, – говорит Андрей.

В Германии семья доволь-
но крепко стояла на ногах, 
Андрей работал столяром на 
крупном заводе, а его супруга 
– бухгалтером в налоговой ин-
спекции. Россиянам не всегда 
удается так хорошо устроиться 

за границей. И тем не менее 
семья вернулась жить в ма-
ленькое село, отказавшись 
от иностранного гражданства.

– В Германии рынок услуг 
насыщен, каждый третий на-
чинающий предприниматель, 
открывший свое дело, прогора-
ет, так как конкуренция очень 
большая, – делится Андрей. – Я 
прекрасно понимаю, что лю-
бой бизнес, и в России, – дело 
рискованное, тут как повезет. 
Но я предварительно изучил 
внутренний рынок. В райо-
не таких мастерских, как у 
меня, практически нет. Бли-
жайшая – в Гальбштадте, так 
что клиентов всем хватит. Я 
довольно много собственных 
средств потратил на оборудо-

вание, чтобы выпускать каче-
ственные изделия. О них сразу 
заговорили, даже на въезде в 
село – вывеска с вензелями, 
где красуется название «Про-
тасово» моей работы. Местные 
к моему дому сразу тропинку 
протоптали. Кто-то калитку 
заказывает, кто-то качели, де-
лятся друг с другом отзывами 
о моей работе. Так потихоньку 
с помощью сарафанного радио 
и появляются новые клиенты. 
Если дальше так будет, то к кон-
цу года буду получать прибыль.

Есть, конечно, и проблемы 
у начинающего бизнесмена. 
Доставку металла и древе-
сины нужно заказывать из 
Хабаров и Александровки. 
Поставщики отказываются 
ехать в Протасово из-за плохих 
дорог, приходится встречать 
их на собственном транспорте.

Как у всякого предприни-
мателя, есть у Андрея перспек-
тива развития бизнеса.

– Человек жив мечтами, пока 
планирует – живет. Хочу рас-
ширить мастерскую, построить 
отдельный цех по работе с де-
ревом, и покрасочный тоже ну-
жен. Вот старший сын окончил 
институт, приехал мне помо-
гать, бетонирует пол на произ-
водственной площадке. Вместе 
быстрее справимся, – считает 
предприниматель.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

В Европу и Монголию
Пять компаний – производи-

телей продуктов питания из на-
шего региона приняли участие в 
крупнейшей в России продоволь-
ственной выставке WorldFood 
Moscow. 

Это стало возможным благодаря 
содействию Алтайского фонда раз-
вития малого и среднего предпри-
нимательства. Фонд субсидировал 
затраты компаний на аренду выста-
вочных площадей, приобретение 
и оформление стендов, а также 
подготовку и издание сводного 
каталога продукции.

В первый же выставочный день 
алтайская компания «Дары полей» 
провела переговоры с оптовой 

компанией «Хохсэрхин Оргил» 
на поставку гречневой группы в 
Монголию, а также с екатеринбург-
ской компанией по фасовке круп 
«РусПак», проявившей интерес 
к прямым поставкам гречневой 
крупы из Алтайского края.

Снековой продукцией (сухарики, 
гренки, фисташки, арахис и др.) 
бийской компании «Ильминакс» 
заинтересовались торговые сети 
Москвы и Ладоги, а сеть супермар-
кетов «Лесок» из Рязани уже готовит 
предложения для «Ильминакса». 
Продукцию этого производителя 
готова презентовать на рынке Бе-
лоруссии и крупная дистрибьютор-
ская компания «ФУДСТАРТ».

Третьи 
по микрозаймам

Рейтинговое агентство RAEX 
(«Эксперт РА») опубликовало рей-
тинг микрокредитных компаний 
по итогам первого полугодия 
2018 года. Среди 45 организаций, 
которые предоставили сведения, 
Алтайский фонд микрозаймов 
уверенно занимает третье место.

Список сформирован по разме-
ру портфелей и объемам выдачи 
микрозаймов микрофинансовым 
организациям, осуществляющим 
деятельность в следующих сег-
ментах рынка: краткосрочные 
микрозаймы физическим лицам 

(«до зарплаты»), потребительские 
микрозаймы физическим лицам, 
микрозаймы, выданные на под-
держку малого бизнеса.

Объем выданных займов ма-
лым предприятиям края в первом 
полугодии региональной микро-
финансовой организацией соста-
вил 299,9 миллиона рублей, при 
этом качество кредитного порт-
феля продолжает оставаться на 
высоком уровне с минимальным 
уровнем просроченной задолжен-
ности.

Грант 
в 300 тысяч рублей

Министерством экономиче-
ского развития Алтайского края 
проводится конкурс «Проекты 
Национальной технологической 
инициативы», участниками кото-
рого могут стать зарегистриро-
ванные и действующие в регионе 
субъекты предпринимательства. 

Конкурсный отбор проводится 
по следующим направлениям: «Фуд-
нет» – индивидуальное персонали-
зированное питание, геномика, 
альтернативные источники сырья, 
точное земледелие и органическое 
сельское хозяйство; «Хелснет» – 
превентивная медицина, спорт и 
здоровье, медицинская генетика, 
информационные технологии, здо-
ровое долголетие, биотехнологии; 
«Энерджинет» – надежные и гибкие 
распределительные сети, интеллек-
туальная распределенная энерге-
тика, персональная энергетика и 

потребительские сервисы; «Сэйф-
нет» – устройства для обеспечения 
безопасности, прикладные системы 
для решения задач обеспечения 
безопасности, безопасность сетей, 
платформа управления и приложе-
ний, индустриальные интеграци-
онные услуги.

Премиальный фонд конкурса 
– 1,2 миллиона рублей. Участник 
может представить только одну 
заявку по одной из номинаций. 
Размер одного гранта составляет 
300 тысяч рублей.

Заявки принимаются до 12 октя-
бря. По вопросу участия в конкурсе 
можно обращаться к специалистам 
Минэкономразвития Алтайского 
края по телефону (3852) 36-74-59, а 
также по адресам электронной по-
чты: kovalevskaya@alregn.ru (Анаста-
сия Ковалевская) или tv.bogdanova@
alregn.ru (Татьяна Богданова).

Счёт идёт на триллионы
Правительство оценило стои-

мость президентских националь-
ных проектов в 13,1 триллиона 
рублей до 2024 года.

В бюджете на предстоящую 
трехлетку заложено меньше поло-
вины этой суммы. Деньги будут 
брать в долг, и одновременно пра-
вительство собирается все три года 
опережающими темпами копить 
резервы, которые по итогам 2021 

года могут превысить 14 трилли-
онов. Наиболее дорогими по сто-
имости для госказны окажутся 
нацпроекты «Демография» (2,9 трлн 
руб.), «Здравоохранение» (1,3 трлн 
руб.) «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги» (1,2 трлн 
руб.) и «Цифровая экономика» (1,1 
трлн руб.)

Подготовил 
Константин СОМОВ

  АП ИНФО .

  ПАНОРАМА .

Где купить беседку с вензелями?
  БИЗНЕС .

  ОПЫТ .

Барнаульский предпринима-
тель Петр Григорян создал 
проект теплой автомой-
ки самообслуживания, ис-
пользовать который через 
франшизу сможет любой 
деловой человек, и в особен-
ности тот, кто делает пер-
вые шаги в бизнесе.

«Алтайская правда» уже писала 
о Петре Григоряне и его компаньо-
не Игоре Носове летом 2012 года, 
когда они, тогда еще совсем моло-
дые ребята, на выставке инноваци-
онных проектов Всероссийского 
молодежного форума «Селигер» 
презентовали президенту России 
Владимиру Путину 3D-путеводи-
тель по Барнаулу «На все 360». Тогда 
же энергичные барнаульцы пред-
ложили президенту идею созда-
ния аналогичного виртуального 
путеводителя по Кремлю, которая 
была воспринята с пониманием. 
Спустя четыре года Игорь Носов 
и Петр Григорян стали победите-
лями федерального этапа нацио-
нальной премии «Бизнес-Успех» 

2016 года в номинации «Лучший 
интернет-проект». К тому времени 
и Игорь, и Петр уже искали само-
стоятельные пути в бизнесе и на-
шли их – каждый в своей сфере.

В том же 2016 году в рамках 
молодёжного управленческого 
форума «Алтай. Точки Роста – 
2016» был успешно представлен 
проект Петра Григоряна «Корпо-
рация Франчайзинга». Затем Петр 
пошел дальше, организовав «Уни-
верситет Франчайзинга». Для лю-
дей в сфере предпринимательства 
малосведущих, а таковых из нас 
большинство, нужно сказать, что, 
выражаясь наукообразно, фран-
чайзинг – это передача права на 
ведение деятельности от лица 
бренда, с одной стороны, и ведение 
этой самой деятельности – с дру-
гой. Один разрабатывает модель 
бизнеса, упаковывает и продает 
право пользования этой моделью 
другому.

По мнению Петра Григоряна, 
не так важно, в какой рыночной 
нише работает предприниматель, 
главное, что бизнес-модель зареко-
мендовала себя как успешная, то 

есть приносила доход ее пользо-
вателю и пользу всем остальным, 
включая и его самого, причем за 
минимальные деньги.

– Думать о продукте, разраба-
тывать его как способ дать больше 
пользы потребителю, клиентам, 
собственным сотрудникам за мень-
шие деньги – это и есть, наверное, 
искусство предпринимателя, – го-
ворит Петр Григорян. – Когда мы 
с Игорем Носовым работали над 
проектом «На все 360», у нас таких 
мыслей не было, была только ин-
тересная идея, которую очень хо-
телось осуществить, и все. Четкой 
бизнес-задачи не было. Потом, ког-
да этот проект стали раскручивать, 
мы на его развитие жалели денег и 
это на нем плохо отразилось.

Вообще, много мы дела ли 
ошибок, и я в том числе. Моло-
дой, кровь горячая, хотелось, по-
просту говоря, выглядеть круто. 
Я и сотрудников себе подбирал 
исходя из этой задачи, чтобы 
они выглядели так же, а квали-
фикация и компетентность – это 
уже второе. Потом сам нянькой 
за ними бегал и говорил: «Ну что 

вы такие, а? И почему мне такие 
попадаются…» Потом понял, что 
надо к делу относиться проще и 
вместе с тем осознаннее, стал ду-
мать о создании такого бизнеса, 
который самому захотелось бы 
купить. Чтобы люди, которые при-
обретут потом такую франшизу, 
были мне благодарны.

Будучи хотя и молодым, но уже 
достаточно опытным предприни-
мателем, Петр Григорян тем не ме-
нее является сегодня резидентом 
Центра бизнес-инкубирования Ал-
тайского фонда МСП (в прошлом 
функции этого центра выполнял 
Алтайский бизнес-инкубатор). По 
словам Петра, знания лишними 
не бывают, а там можно получить 
консультации по выплате налогов, 
воспользоваться бухгалтерской и 
юридической поддержкой, что он 
не раз и делал.

Проект, вдохновляющий Петра 
Григоряна сегодня, – это теплая 
автомойка самообслуживания. 
Когда ее клиенту нужно только 
забросить в автомат деньги и в 
уютных условиях помыть свой 
автомобиль. Это могут быть не-

большие заведения на одно-два 
поста, возможно, при небольшом 
магазинчике, – в общем, поближе к 
людям. Три такие автомойки, рабо-
тающие не по франшизе, уже есть 
в Барнауле и даже в Славгороде.

– Чем мне нравится этот про-
ект – что при минимуме усилий 
и временных затрат он имеет хо-
рошую монетизацию, – увлеченно 
рассказывает о своем новом дети-
ще молодой предприниматель. – 
При вложениях 700 тысяч рублей 
чистая прибыль в месяц должна 
составлять от 75 тысяч рублей. 
Это больше 100% годовых. Я ред-
ко встречаю проекты, где будет 
такая рентабельность, даже если 
пахать 24 часа в сутки. А здесь та-
кие показатели при временных 
затратах от одного до пяти часов 
в неделю. Прямо скажем – неря-
довой случай. Именно поэтому я 
и занимаюсь этим проектом, мне 
это очень интересно. Да что там 
говорить, если я сам у себя купил 
франшизу!

Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Договор с самим собой
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Так рождаются металлические кружева.

Лучшим способом продвижения Андрей Вильямс считает 
сарафанное радио.
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Мойки самообслуживания есть во многих регионах страны,
 а у нас только набирают популярность.

Пётр Григорян: 
«Знания лишними не бывают».
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В Тюменцевском рай-
онном историко-крае-
ведческом музее завер-
шается реконструкция. 
Проект, реализованный 
на средства губернатор-
ского гранта поддержки 
местных инициатив, 
стал продолжением 
его полувековой исто-
рии, традиций, одним из 
зачинателей которых 
был педагог, краевед 
подполковник запаса 
Юрий Орлов.З  

В пятьдесят лет вместился 
путь от маленькой комнатки 
в Тюменцевской школе до со-
временного экспозиционного 
зала с высокими потолками 
и грамотно зонированным 
пространством, в котором 
после реконструкции раз-
местились восемь основных 
экспозиций.

Слово «завершение» за-
ведующая музейным сек-
тором Людмила Динер не 
приемлет:

– В прошлом году, когда 
вместе с сельсоветом и рай-
онной администрацией мы 
выиграли этот грант на под-
держку местных инициатив, 
нам передали пустующий 
зал культурно-досугового 
центра. Мы все с дела ли 
как было запроектировано, 
управились за две недели. 
Но о завершении речь не 
идет, поскольку музей – аб-
солютно живое, меняющееся 
каждый день пространство. 
Завершить реконструкцию в 
полном смысле невозможно. 
Вот и вы рановато приехали 
– мы сейчас готовим новые 
информационные баннеры, 
с их установкой в этом зале 
снова всё поменяется.

О каком бы периоде исто-
рии Тюменцевского района 
ни шла речь, в рассказе экс-
курсовода непременно зву-
чит имя Юрия Орлова, од-
ного из основателей музея. 
Благодаря подвижнической 
деятельности этого необык-
новенного человека экспона-
ты – молчаливые свидетели 
жизни наших предков – об-
рели вторую жизнь.

Юрий Сергеевич – уроже-
нец села Грязново Тюменцев-
ского района. Когда началась 
Великая Отечественная вой-
на, парню было пятнадцать. 
В своих воспоминаниях он 
пишет, что дважды его побе-
ги на фронт заканчивались 
возвращением домой и на-
гоняем от матери. Повезло в 
третий раз, когда в 1945 году, 
уже шестнадцатилетним, 
прибавив себе год, он все 
же добился своего и посту-
пил в Канское авиационное 
училище. Офицером служил 

в Приморье, в воздушно-де-
сантных войсках. Домой, на 
Алтай, вернулся в пятиде-
сятых годах уже семейным 
человеком.

Публицист, поэт, исследо-
ватель истории Гражданской 
войны, краевед, сельский 
учитель, воспитавший сво-
их учеников настоящими 
гражданами, – такова вкрат-
це «мирная» биография под-
полковника Орлова. В 1963 
году «Социалистическая 
стройка» (так прежде назы-
валась газета Тюменцевского 

района «Вперед») написала: 
«Многие мальчики и девочки 
уже испытали свои силы в 
дальних пеших, лыжных и 
шлюпочных походах… Помог 
им в этом страстный краевед, 
турист, преподаватель Ю.С. 
Орлов».«А  »

– В начале 60-х Юрий Сер-
геевич получил от Академии 
наук разрешение на орга-
низацию археологических 
раскопок в нашем районе. 

Для того чтобы разместить 
первые экспонаты, найден-
ные Орловым и его следопы-
тами во время исследований 
древних курганов, в школе 
выделили отдельную ком-
натку – с нее, собственно, 
и начался наш районный 
краеведческий музей. Но он 
очень разносторонний был 
человек, – подтверждает Люд-
мила Динер.

Когда материала нако-
пилось много, построили 
кирпичное здание, ставшее 
домом для музея на ближай-
шие пятьдесят лет. В новый 
зал экспозиции переехали 
благодаря реконструкции.

Меж тем семья Орловых 
в середине 60-х уехала из 
Тюменцево в Читинскую 
область, в Чернышевск. Кра-
еведу и там не сиделось на 
месте. Он учительствовал, 
занимался естествознанием, 
организовал школьный архе-
ологический кружок, клуб 
«Десантник» и, конечно же, 
музей и стал первым его ди-
ректором.

В 50-е и 60-е годы музеи 
и комнаты боевой славы 
создавались повсеместно 
в послевоенной стране. И 
всегда кто-то был первым, 
зачинателем кол лекций 
экспонатов патриотической 
направленности. Год за го-
дом их перечень и тематика 
пополнялись – предметами, 
найденными в археологиче-

ских экспедициях, элемен-
тами среды бытования пе-
реселенцев столыпинских 
и целинных…

Долгие годы связь с Юри-
ем Орловым поддерживали 
его тюменцевские коллеги, 
сельская учительница Мария 
Савельева и предшественни-
ца Людмилы Динер, Людми-
ла Калашникова. Историк в 
письмах рассказывал, как 
живет, давал советы по ор-
ганизации экспозиций, вы-
сылал частями собранный 
архив Тюменцевского райо-
на. Переписку продолжала 
Людмила Аркадьевна до тех 
пор, пока в марте 2016 года 
последний конверт не вер-
нулся назад в Тюменцево с 
пометкой «адресат умер».

Мысли, идеи и принци-
пы Юрия Орлова и многих 
других людей его поколения 
нашему прагматичному веку 
могут показаться слишком 
пафосными, громкими. Но, 
побывав снова в Тюменцев-
ском музее, его современном 
зале, почитав написанные им 
стихи, житель ХХI столетия 
удивится, насколько точен 
был поэт в своих посылах 
будущему: «Я хозяин всего, 
чем Россия богата. Я хозяин 
заводов, посевов и рек. Мне 
ценою измены богатства не 
надо, я обычный советский 
простой человек…»

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

СОЦИУМ
  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .

  КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС .

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявление об открытии вакантных должностей
судей и мировых судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1
от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2
ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообщества 
в Российской Федерации» квалификационная коллегия судей 
Алтайского края объявляет об открытии следующих вакантных 
должностей:

– Белокурихинский городской суд Алтайского края – судья;
– Индустриальный районный суд г. Барнаула Алтайского 

края – судья;
– судебный участок № 9 г. Бийска Алтайского края – миро-

вой судья;
– судебный участок Красногорского района Алтайского края –

мировой судья;
– судебный участок Смоленского района Алтайского края –

мировой судья;
– судебный участок Суетского района Алтайского края – 

мировой судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. № 201.

Последний день приема заявлений и документов – 19 октября 
2018 года до 16.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

 Утерянное удостоверение помощника депутата 
Алтайского краевого Законодательного Собрания № 146, 
выданное в 2016 году на имя Гладких Ивана Дмитриевича, 
считать недействительным.

Извещение
Руководствуясь ст. 12.1, 14.1 от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об оборо-

те земель сельскохозяйственного назначения», администрация 
Клочковского сельсовета Ребрихинского района Алтайского 
края уведомляет собственников (или их наследников) невостре-
бованных земельных долей СПК колхоза имени Энгельса, в гра-
ницах муниципального образования Клочковского сельсовета, о 
проведении общего собрания участников долевой собственности, 
которое состоится 23 ноября 2018 года в 10.00 по адресу: Алтайский 
край, Ребрихинский район, с. Клочки, ул. Новая, 1 (здание сельско-
го Дома культуры).

Повестка дня общего собрания:
1. Выбор председателя и секретаря собрания.
2. Уточнение дольщиков невостребованных долей.
3. Утверждение списка невостребованных земельных долей.
4. Определение места расположения земельного массива (участ-

ков) невостребованных земельных долей.
Ознакомиться со списком невостребованных земельных долей 

можно до даты проведения собрания по адресу: Алтайский край, 
Ребрихинский район, с. Клочки, ул. Новая,  1, тел. 8 (385-82) 24-4-31.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
документы, удостоверяющие право на земельную долю, представи-
телю участника долевой собственности также необходимо иметь 
надлежащим образом оформленную доверенность.

  Распродаю: комбайны – 4 шт., грузовые авто – 4 шт., 
тракторы – 7 шт., сельхозагрегаты – 15 шт. Тел. 8-905-989-8925.

  КРАТКО .

  ОФИЦИАЛЬНО .

Укрепляя воинский дух
Академический ансамбль песни и пляски войск Нацио-

нальной гвардии РФ отметил 45-летний юбилей.
Один из крупнейших военных художественных коллективов 

страны, первый профессиональный коллектив внутренних 
войск ведет свою летопись с 1973 года. Он неоднократно с неиз-
менным успехом выступал во всех государствах СНГ и многих 
странах дальнего зарубежья: от Болгарии до Таити. В 2013 году 
в ходе гастролей в Париже ансамбль был удостоен двойного 
платинового диска Министерства культуры и коммуникации 
Франции.

В феврале 2014 года хоровая группа ансамбля с большим 
успехом выступила в рамках культурной программы XXII зим-
них Олимпийских игр в Сочи.

С 1987 года ансамбль более 40 раз выезжал в горячие точки 
страны: Нагорный Карабах, Сумгаит, а позднее в район вы-
полнения внутренними войсками боевых задач, в том числе 
на территории Чеченской Республики, Дагестана, Ингушетии, 
Северной Осетии-Алании, Южной Осетии, Абхазии, а в ноябре 
2014 года ансамбль выступил в городах Донецке и Луганске с 
народным артистом СССР Иосифом Кобзоном. Концерты по-
свящались 70-летию освобождения Донбасса от немецко-фа-
шистских захватчиков.

На протяжении 33 лет коллективом бессменно руководит 
народный артист России генерал-майор Виктор Елисеев. Мно-
гие из артистов ансамбля награждены государственными и 
ведомственными наградами, имеют почетные звания. Есть 
среди них и выходцы с Алтая

Коллектив ансамбля – это флагман культурной жизни войск 
Национальной гвардии РФ. За годы творческой деятельности 
он дал более 9 тысяч концертов, на которых побывало свыше 
25 миллионов зрителей.

В Барнауле Академический ансамбль песни и пляски выступал 
в июне 2013 года. Гала-концерт VIII Всероссийского фестиваля 
музыкального творчества МВД России «Щит и Лира» собрал на 
площади Сахарова тысячи зрителей.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Сведения из итогового финансового отчета 
о поступлении и расходовании средств избирательного 
фонда кандидата при проведении досрочных выборов 

Губернатора Алтайского края 
9 сентября 2018 годаС  Л  А

по состоянию на «18» сентября 2018 года
1. Поступило средств в избирательный фонд, всего 800 000 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда, всего 0 (руб.);
3. Израсходовано средств, всего 800 000 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда про-

порционально перечисленным в избирательный фонд денежным 
средствам 0 (руб.);

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

Уроки Юрия Орлова

Девять квартир в новом 
доме, построенном в Руб-
цовске, получают бывшие 
воспитанники детдомов. 
Новоселье всегда радость. А 
если оно долгожданное, вы-
страданное, то вдвойне.К    

Анна Шерембеева в первый раз 
держит в руках ключи от своей квар-
тиры и растерянно улыбается. Ей, 
воспитаннице детского дома, до 
сих пор не верится, что наконец-то 
будет собственное жилье, куда она 
переедет с двумя ребятишками из 
съемной малосемейки.

– Не верю, что мечта сбылась, – 
признается девушка, а на глазах сле-

зы. – Район очень хороший, центр 
города, дом новый. Квартира про-
сторная.

Дети не видели квартиру, но мама 
рассказывала им словно сказку. Доч-
ке уже не терпится переехать. Но-
воселье состоится буквально через 
несколько дней, когда будут улажены 
последние формальности.

– Почему-то я представляла, что 
квартира будет большой, и это дей-
ствительно так, – отмечает Анна, 
входя в свое новое жилье.

Однокомнатная квартира на 
первом этаже в новостройке имеет 
нестандартную планировку и дей-
ствительно солидную площадь – 47 
кв. м. Вообще-то, Региональное жи-
лищное управление приобретает для 
детей-сирот жилплощадь от 28 до 

33 кв. м, но в этом доме таких квар-
тир нет, поэтому с пространством 
новоселам повезло. Все помещения 
отделаны «под ключ», установлена 
сантехника. Одновременно с Анной 
Шерембеевой в десятиэтажку все-
лятся еще восемь человек, воспи-
тывавшихся без родителей.

Обеспечение жильем осущест-
вляется в рамках Федерального 
закона «О дополнительных гаран-
тиях по социальной поддержке 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей». На пер-
вые пять лет заключается договор 
специализированного найма. Квар-
тира находится в собственности 
Алтайского края, а органы опеки 
пристально наблюдают, как сирота 
содержит жилье, не находится ли 

в трудной жизненной ситуации. 
После положительного заключения 
можно оформлять договор социаль-
ного найма, а в будущем и прива-
тизировать квартиру.В   

В прошлом году в Алтайском 
крае для детей-сирот приобрели 
262 жилых помещения в Рубцов-
ске, Бийске, Новоалтайске, Слав-
городе, Камне-на-Оби, Сростках, 
Тальменке, Топчихе на общую 
сумму 274 млн руб.

На начало нынешнего года по 
соглашению с Министерством об-
разования Российской Федерации 
было предусмотрено 282 млн руб., 
на них планировалось купить не 
менее 200 квартир. В июне Прави-
тельство Алтайского края впервые 
дополнительно выделило еще 200 
млн руб. Теперь сумма, которую 
предстоит освоить Региональному 
жилищному управлению, состав-
ляет 482 млн.

– В настоящее время мы уже при-
обрели и предоставили 212 квартир, 
освоили 250 млн руб., – информи-
рует руководитель учреждения 
Александр Грибанов. – В сентябре 
заключим контракты на оставшуюся 
сумму. Коммерческие предложения 
от подрядных организаций уже име-
ются. До конца года мы все средства 
освоим и предоставим гражданам 
квартиры.

Всего их будет 420 – в Бийске, Но-
воалтайске, Славгороде, Топчихе, 

Новичихе, Камне-на Оби, Барнауле. 
Но в Рубцовске только девять, пото-
му что, к сожалению, здесь новые 
дома практически не строятся. А 
вторичный рынок не рассматри-
вается. Раньше покупали и старые 
квартиры, но зачастую их состояние 
не выдерживало никакой критики. 
Уже третий год управление берет 
только новое жилье, в котором жить 
куда комфортнее.С   

В списке очередников по Алтай-
скому краю 7 тыс. граждан, 4,5 тыс. 
– те, кто старше 18 лет, то есть им уже 
обязаны предоставить отдельное 
жилье. По словам Александра Гри-
банова, на это требуется примерно 
5 млрд руб. А по федеральной про-
грамме предусмотрено 7 млрд руб. 
на всю страну. В результате квартиры 
получают не очередники, а те, кто 
обратился в суд за защитой своих 
прав. Таких решений в нашем ре-
гионе насчитывается около тысячи. 
Чтобы их исполнить, нужно более 
1 млрд руб. Сейчас предоставляются 
квартиры по решениям 2015 – 2016 
годов. В частности, Анна Шерембеева 
выиграла суд в 2016 году.

– Всего по Рубцовску имеется 
62 решения. Мы должны их ис-
полнить единовременно, но при-
обрести столько новых квартир 
в Рубцовске не можем, – коммен-
тирует начальник Регионального 
жилищного управления. – Прораба-
тывается вопрос со строительными 
организациями. Есть намерение 
построить здесь небольшие трех-
этажные дома.

В управлении рассчитывают, 
что и в дальнейшем краевой и фе-
деральный бюджеты будут выделять 
достаточное количество средств для 
решения проблемы обеспечения 
жильем детей-сирот.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Выстраданная радость

Александр Грибанов вручает Анне Шерембеевой ключи от новой квартиры.

420 
- 
  
   
  

Людмила Динер: «Новый интерьер музея достоин его истории».Юрий Орлов, один из основателей музея.
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Экспонаты эпохи.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Молодежный театр Алтая 
представил спектакль Wonder 
boy, адресованный главным 
образом подросткам, но, ду-
мается, не менее ценный для 
родителей и учителей.

История особенного ребенка по име-
ни Август, который на одиннадцатом 
году жизни впервые идет в школу и 
пытается найти себя в этом новом 
мире, рассказана без надрыва и мо-
рализаторства, зато с неожиданным 
юмором.

Режиссер, он же автор сценической 
композиции Максим Соколов почти 
официально специализируется на 
спектаклях «12+». Барнаул и познако-
мился с ним на прошлом Золотухин-
ском фестивале, где участвовал спек-
такль Архангельского молодежного 
театра «Пираньи. Дневник 12-летнего», 
тепло принятый разновозрастной пу-
бликой и профессиональным жюри. 
Было ясно: режиссер сочувствует своей 
аудитории и, что редкость для взрос-
лого человека, умеет говорить с ней 
не свысока. Это ощущается и в новом 
спектакле – и становится, наверное, 
самым обаятельным ее свойством.М   

На сцене – огромная голова древне-
египетского сфинкса, сложенная как 
бы из каменных глыб и упирающаяся 
в потолок (трое бутафоров МТА могли 
бы порассказать, как создавали эту 
350-килограммовую конструкцию в 
течение месяца!). Видны плечи, уши 
и головной убор, но вместо лица – ме-
шанина бугров и вмятин, как будто 
скульптор не успел высечь главное.

У Августа Пуллмана тоже с лицом 
все нескладно: из-за редкого генети-
ческого сбоя черты его смяты и ис-
кажены. Правда, мы знаем об этом 
лишь с его слов – и по реакции других 
персонажей, поскольку исполнитель 
главной роли Владимир Кулигин игра-
ет спектакль с квадратной коробкой на 
голове. «Как я выгляжу, описывать не 
буду, – говорит главный герой зрите-

лям в самом начале спектакля. – В лю-
бом случае все хуже, чем вы думаете».

Идея «мальчика без лица» доведе-
на до логического предела. Режиссер 
объяснял, что не хотел давить на жа-
лость, поскольку понятно, что в школе 
главному герою сперва придется нес-
ладко. Но у актера остаются лишь пла-
стика и голос, чтобы сыграть горечь, 
обиду, смятение, радость, надежду 
и все остальные чувства на свете, да 
так, чтобы мы сопереживали «белой 
коробке» с прорезями для глаз и рта. 
Зато одноклассники Августа украша-
ют себя как могут, у «мальчишек» в 
исполнении артистов МТА сплошь 
разноцветные прически, у девчонок 
– зеленые помады.С  

Если в Архангельских «Пираньях...», 
которых могли видеть барнаульцы, у 
режиссера Соколова была запомина-
ющаяся одиозная завуч в исполнении 
бритого наголо артиста-мужчины, то в 

школе, в которую идет наш нынешний 
герой, учителя просто превосходные. 
Например, мудрый мистер Браун (ак-
тер Виктор Синицин), предлагающий 
в начале года своим пятиклассникам 
подумать над вопросом: «Кто мы? Что 
мы за люди?»

И с родителями Августу повезло, и 
со старшей сестрой, и даже с собакой. 
Но вряд ли это так уж высоко ценит 
ребенок, которому больше всего хочет-
ся быть принятым сверстниками, – а 
те шарахаются как от чумного и об-
суждают за глаза. Завязавшаяся было 
дружба с мальчиком Джеком (Андрей 
Потереба) в какой-то момент обернется 
его бессмысленным предательством. 
Да и старшая сестра Августа по имени 
Вия (Наталья Сляднева) переживает 
взаимное отчуждение с лучшей под-
ругой. Впрочем, кто был подростком, 
даже самым обычным, тому знакомы 
все кусочки этого пазла.

Режиссер и художник-постановщик 
спектакля Анастасия Юдина с удоволь-
ствием цитируют компьютерную игру 
«Майнкрафт», наделив главного героя 

головой-кубиком и узнаваемым пласт-
массовым мечом, появляющимся в 
неожиданный момент и вызвавшим 
бурную радость школьников на пре-
мьере. Сам Август обожает «Звездные 
войны», носит «падаванскую» косич-
ку и сравнивает себя с Ханом Соло. А 
главный отрицательный персонаж 
Джулиан (не так чтобы злодей, просто 
противный мальчишка в исполнении 
Дмитрия Борисова) воображает себя 
звездой стендапа.

Что важно, в фокусе внимания ре-
жиссера не только объективные труд-
ности Августа и его семьи, но и тот путь 
взросления, который проходят за ка-
кой-то учебный год его сверстники. 
Анонсируя премьеру, в МТА задавались 
вопросом: что если гадкий утенок так и 
не превратится в прекрасного лебедя? 
Он ведь и правда не станет красавцем 
и болезнь никуда не денется. Так вот 
внимательные зрители заметят, что 
преображение здесь на самом деле 
уготовано очень многим персонажам.

Любовь КАРПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Алехандро 
родом из Белокурихи

В городе-курорте заре-
гистрировали малыша с 
необычным именем.

19 сентября в ЗАГСе Бе-
локурихи приветствовали 
семью Эльвиры Гинтер и 
Эулохио Эдуардо Касерес. 
В этот день прошла торже-
ственная церемония реги-
страции рождения ребен-
ка. Ее главным героем стал 
малыш, которого родители 
назвали Алехандро Николас. 
Двойные имена – традиция в 
Аргентине, а папа мальчика 
родом из этой страны. Как 
сообщили «АП» журналисты 
газеты «Город Белокуриха», 
Алехандро Николас – третий 
ребенок в семье. Его старших 
сестренок зовут Ана Элиза-
бет и Марина Эстер. Девочки 
родились в Аргентине.

– Для нас сегодня боль-
шой праздник, – говорит 
Эльвира Гинтер. – Сынок у 
нас особенный: в отличие от 
девочек он в России родился. 
Для нас это очень важный 
момент.

Рождение ребенка – самое 
яркое и запоминающееся 
событие в жизни каждой 
семьи. Это огромное сча-
стье и большая ответствен-
ность, это подарок судьбы.

– С рождением сына мы 
стали полноценной семьей, 
– делится Эулохио Эдуардо 
Касерес. – Я очень рад, что 
у меня две дочери, но каж-
дый отец все-таки мечтает о 
сыне. Мы очень хотели этого 
малыша, ждали, и теперь он 
рядом с нами.

Кстати, необычным име-
нам в ЗАГСе Белокурихи не 
удивляются. Так, в прошлом 
году самыми диковинными 
стали имена Мйорн, Камай-
ан, Власта, Ласта, Илария, 
Кирия. Также впервые в 
истории белокурихинского 
ЗАГСа (а может, всего края) 
был зарегистрирован ма-
лыш с тройным именем – 
Эзен Даниил Хан.

Соб. инф.

Алтайский край признан 
лидером в номинации 
«Мастер доверия» IX 
Всероссийской выстав-
ки-форума «Вместе – 
ради детей! Вместе 10 
лет», которая прошла 
в Челябинске под эгидой 
Фонда поддержки детей, 
находящихся в трудной 
жизненной ситуации.

В работе форума участво-
вали свыше 700 российских 
специалистов из 57 регио-
нов России. Среди тридцати 
делегатов от нашего региона, 
представивших его передовой 
опыт социальной работы, 
была и Ирина Агальцова, ру-
ководитель краевой службы 
детского телефона доверия, 
уже дважды удостоившейся 
награды престижной всерос-
сийской выставки и высокой 
оценки профессионального 
сообщества.

«Детский Телефон доверия: 
новым вызовам – новые реше-
ния» – так называлась специ-
ализированная информаци-
онная площадка. По словам 
Ирины Агальцовой, большой 
интерес коллег из других ре-
гионов вызвали плакаты соци-
альной рекламы, созданные 
подростками – победителями 
регионального конкурса, кото-
рый прошел в канун Междуна-

родного дня детского телефона 
доверия. Эта тема – «Служба 
доверия глазами детей» – лишь 
один из инструментов ее про-
движения.

Значимым представите-
ли Фонда поддержку детей, 
находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации, назвали, 
онлайн-консультирование 
на сайтах и группы в соцсе-
тях. Именно это направление 
будет развиваться в ближай-
шие годы. Так, портал феде-
ральной службы детского 
телефона доверия (приходит 
ежегодно около миллиона тре-
вожных звонков) содержит 
рубрику «Вопрос психологу», 
куда в 2017 году обратились 

свыше пяти тысяч ребят и 
их родителей из разных ре-
гионов страны. Если учесть, 
сколько времени дети прово-
дят в Интернете, цифра, мяг-
ко говоря, скромная. Именно 
поэтому фонд проводит сей-
час исследование потенциала 
службы доверия в регионах. 
В ближайших планах – со-
здание такой платформы и 
в Алтайском крае, доступной 
и несложной для юных поль-
зователей.

Простых вопросов, как пра-
вило, не бывает. Так, сейчас в 
центр внимания органов опе-
ки одного из малых городов 
края попала семья,  считавша-
яся благополучной. Тревогу 
забили консультанты после 
звонка тринадцатилетней 
девочки. Выяснилось, что 
каждый раз, как мать уходи-

ла на дежурство, ее начинал 
избивать отчим. Несмотря на 
непогоду, ребенок подолгу гу-
лял на улице, чтобы только не 
возвращаться домой в отсут-
ствие мамы. Вот и в тот вечер 

девочка четыре часа провела 
на морозе, очень замерзла, но, 
к счастью, кто-то из сверстни-
ков подсказал ей номер теле-
фона доверия. Консультант, 
работавший с ней, сначала 

попросила зайти ее в бли-
жайший магазин и отогреть-
ся, а потом стала деликатно 
спрашивать, что происходит, 
когда мамы нет дома. С добро-
вольного согласия подростка 
сигнал был передан в органы 
опеки и комиссию по делам 
несовершеннолетних.

– Факты в большинстве сво-
ем подтверждаются, с такими 
семьями начинают работать 
специалисты. Иногда бывает, 
что одного визита представи-
теля органов опеки достаточ-
но, чтобы родители или лица, 
их заменяющие,  осознали 
недопустимость жестокого 
обращения с ребенком, – под-
тверждает Ирина Агальцова, 
на памяти которой сотни та-
ких историй.

Более 70% обратившихся в 
службу – подростки, а начиная 
с сентября добавляется тема «Я 
боюсь получить двойку». Заду-
маться есть о чем. Отсутствие 
родительского внимания – бо-
лезнь № 1 в современном об-
ществе. Подсчитано даже, что 
работающие мамы в среднем 
посвящают дочери или сыну 
от сорока минут до полутора 
часов в сутки. Если говорить 
об отцах, этот «лимит» и того 
меньше. В таких условиях 
сознательное ответственное 
родительство состоит отчасти 
и в том, чтобы рассказать сво-
ему ребенку и его друзьям о 
детской службе доверия, сде-
лать специальные наклейки 
на сотовом с нужным номером. 
Если даже семья идеальна и у 
ее детей нет никаких проблем, 
запросто может выясниться, 
что они есть у соседского ре-
бенка, одноклассника сына 
или дочери. Один звонок может 
предотвратить большую беду.

Тамара ПОПОВА 
(фото предоставлено 
Минтрудсоцзащиты

 Алтайского края)

  КРИМИНАЛ .
Афера 

не удалась
Жительница Романовского 

района вовремя прекратила те-
лефонный разговор со лжепоку-
пателем квартиры. Тем самым 
избегла участи быть обманутой.

Женщина разместила в Интерне-
те объявление о продаже дома. Вско-
ре ей позвонил мужчина и пред-
ложил перевести на банковскую 
карту предоплату – 50 000 рублей. 
Женщина сообщила номер карты. 
Но этого неизвестному оказалось 
недостаточно. Мужчина предложил 
проследовать к ближайшему банко-
мату, и тогда он переведет деньги.

Женщина вспомнила, что уже 
неоднократно слышала о таких 
способах обмана. Деньги людям 
не поступали, а, наоборот, списы-
вались. Она прекратила телефон-
ный разговор и сообщила об этом 
в полицию.

Теперь сотрудники отделения 
полиции по Романовскому району 
проводят проверку по этому случаю, 
устанавливают личность звонив-
шего мужчины.

Сотрудники полиции напомина-
ют о том, что не следует называть 
неизвестным персональные данные 
банковских карт, а также выполнять 
их указания.

Тамара ЛОГИНОВА

Коллега Дронова Михаил 
Семенов представлен к награ-
де в номинации, посвященной 
биотехнологиям.

– Это моя любимая тема. 
Мы рубим лес, умеем хорошо 
его перерабатывать. Но чем 
больше переработки, тем 
больше отходов. Мы можем 
запросто прийти к ситуации 
70% остатков. Сегодня люди 
озаботились этой проблемой 
– производят ДСП и ДВП, но 
масса отходов еще остается, 
особенно лесосечных, кото-
рые можно использовать для 
производства электричества,  
каротино-хлорофилловых 
паст. При любом производ-
стве встанет вопрос сбыта 
продукции. Но здесь проблем 
не возникнет – электричество 
реализуется на месте, а пасты 
широко используются в жи-
вотноводстве, – рассказал он.

Однако, перерабатывая 
лесные ресурсы, необходимо 
задумываться и об их воспол-
нении. Это вопрос к третьему 
номинанту премии – Алек-
сандру Маленко.

– Наша обязанность взять 
хорошее семечко и вырас-
тить саженец до возраста, в 
котором можно зрелое дерево 
передать лесопереработчи-
ку. Это самое благородное 
дело – вырастить новый лес. 
Но ориентироваться только 
на древесину при разговоре 
о лесных благах неправиль-
но. Необходимо грамотно 
использовать все лесные ре-
сурсы: грибы, ягоды – и тогда 
комплексное использование 
принесет наибольший эконо-
мический эффект, – считает 
Маленко.

Губернатор края Виктор То-
менко поздравил ветеранов и 
работников лесной отрасли:

– Праздник, посвященный 
Дню работников леса, всегда 
проходит в особой атмосфере. 

Это связано с тем, что все вы 
вложили свое сердце, душу 
и силы, отдали годы служе-
нию делу воспроизводства 
лесов, эффективного их ис-
пользования, в создание про-
мышленности, позволяющей 
производить востребованную 
продукцию, минимизировать 
потери, связанные с отхода-
ми производства. Для вас это 
дело всей жизни, – сказал он.

По словам Томенко, вклад 
отрасли в общие показатели 
социально-экономического 
развития края весьма значим. 
Это более 6 миллиардов ру-
блей объема производимой 
продукции, более 1 милли-
арда рублей налоговых посту-
плений в консолидирован-
ный бюджет края. Поэтому 
Виктор Томенко заверил со-
бравшихся в том, что власти 
региона будут продолжать 
поддерживать работу лесно-
го хозяйства и очень внима-
тельно относиться к вопросам 
развития и решения проблем 
отрасли, подчеркнул губер-
натор края.

Празднование Дня леса – 
главный праздник для всех, 
кто трудится в лесной отрас-
ли. Поэтому награжденных за 
многолетний и добросовест-
ный труд было немало. Грамо-
ты Правительства Алтайского 
края, благодарности губерна-
тора региона, Благодарности 
Комитета Совета Федерации 
Федерального собрания по 
аграрно-продовольственной 
политике и природопользо-
ванию. Председатель АКЗС 
Александр Романенко вручил 
награды сотрудникам лесной 
отрасли от краевого парла-
мента. Хорошее настроение в 
профессиональный праздник 
обеспечено. Как поделился с 
нами один из награжденных, 
очень приятно, когда заслу-
ги в труде ценят не только 
коллеги.

Анна БОДАГОВА

И вырастить лес!

СПРАВКА
В Алтайском крае действует семь линий детского те-
лефона доверия, за год они принимают около 25 тысяч 
звонков. Для сравнения: в Красноярском крае – около 
тридцати тысяч, а в Кемеровской области – около 
сорока тысяч.
Напомним, краевой детский телефон доверия –
8-800-200-0122.

Около 25 тысяч ребятишек в год получают помощь, позвонив по телефону доверия.

Ирина Агальцова.

Заслуженные награды.

Задача вписаться в социум стоит не только перед главным героем.Чутких родителей Августа играют 
Светлана Лепихина и Александр Савин.

(Начало на 1 стр.)

О
Возделываемые культуры

Наилучшие дни для посад-
ки, посева и сбора урожая

Корнеплодные овощные культуры: морковь, свекла, редь-
ка, брюква, репа, редис, пастернак, петрушка и сельдерей 
корневые (сеять, сажать, обрабатывать)

2, 3, 26, 29, 30, 31 (до 10 ч).
Посадка под зиму

Сбор урожая для длительного хранения (засолка, заготовка, 
консервирование)

4, 5, 21, 22, 23, 26, 27, 28

Цветы луковичные и клубнелуковичные: тюльпаны, нарциссы, 
лилии, гладиолусы, гиацинты, георгины, ирис, бегония и другие

2, 3, 6, 7, 26, 27, 28, 29

Лучшие дни для заморозки, сохраняются вкусовые качества, 
продукт не будет водянистым

6, 7, 15, 16, 17 (до 14 ч), 25, 26

Неблагоприятные дни для посева, посадки, пересадки 
растений. Это дни новолуния, полнолуния и вхождения Луны 
в знак Водолея

8 (с 10 ч), 9, 10 (до 11 ч), 17, 18, 
19, 24, 25


